

## Le prieuré de Villedieu-le-Château

Symbole identitaire de la commune Villedieu-le-Château, le prieuré transformé en château-fort, XIV<sup>ème</sup> siècle, porte la marque du temps. Des travaux de mise en sécurité engagés en 2010 permettent de maintenir ce lieu à disposition des visiteurs.

Les murs d'enceinte du prieuré sont en grande partie conservés et forment avec les ruines de l'église un ensemble fort pittoresque dans une agréable vallée. Ils sont flanqués de divers saillants, d'une tour carrée et d'une tourelle renfermant un puits, et sont percés de meurtrières. Ils se rattachent à l'église, qui faisait partie de l'enceinte de défense, et sont bordés d'une prairie, qui pouvait au besoin être inondée.

Tour à tour ravagé par la guerre de Cent ans, reconstruit et fortifié en 1379, le prieuré fut le témoin d'une importante vie religieuse, rythmée par les pèlerinages à la Vierge. A sa vente comme bien national en 1805, un voisin entreprit des travaux malheureux qui firent s'écrouler la majeure partie de la chapelle. L'infiltration d'eau de pluie et la végétation ont contribué à aggraver au fil du temps l'effondrement des pierres.

Les vestiges de l'ancienne église du prieuré et son enceinte sont inscrits à l'Inventaire des monuments historiques (06.04.1929 et 14.11.1951).